

UNIDAD

DISCIPLINA Y MANDO ÚNICO, SON
EL SEGURO DE LA VICTORIA.



SEMANARIO FUNDADO POR EL COMISARIO DEL 3er. Bón. 31 Bgda. MÉXICA.

El capital, por todos sus medios, iglesia, dinero, limosnas, etc., ha procurado siempre que la masa popular no tuviera tiempo de pensar, ni poder saber más, conocer el sentido de la vida en este mundo, en que cada uno ha nacido con los mismos derechos que los demás. El pueblo ha despertado y el capital, el fascismo no ha encontrado otro recurso ni otro medio para adormecerle que la razón de la fuerza. ¡Vano intento!

El otro enemigo importante del fascismo, es la cultura. Por esto, por ser enemigo del fascismo, está con nosotros, y hoy marchamos juntos en lucha contra el enemigo que impedía nuestras relaciones.

Nosotros hoy libres, nos educaremos en cultura porque sabemos que es la base de nuestro triunfo.

La brutalidad del capital, nos ha brindado la oportunidad ofendiendo con el crimen a la soberanía de un pueblo. Este no desperdicia la ocasión. La aprovecha para dar una lección al fascismo, ejemplo del pueblo trabajador español.

Como todas las maniobras capitalistas, esta final es también a costa del cuerpo del trabajador; de la propia sangre del Proletariado.

Y no solo tenemos tiempo de vencer al fascismo, sino que cuidamos la cultura, patrimonio exclusivo del trabajo. Nos preocupamos de la cul-



VERDUN Y MADRID.

Monumento a los defensores de Verdún durante el sitio de 1870.

Ayuntamiento de Madrid

tura y mientras ellos arrojan cientos de kilos de metralla por aviones italianos y alemanes para destruirla, nosotros fundamos periódicos en las brigadas, batallones, etc de nuestro ejército popular, y expresar nuestro alto afecto al resto de camaradas y jefes en la sagrada convivencia de las trincheras, y exteriorizar nuestra alta moral en esta lucha, convencidos de que derramamos nuestra sangre honrada en defensa de nuestro honor y nuestros hijos, en defensa de nuestros propios intereses. Diferencia del soldado enemigo que engañado, o, a la fuerza lucha en contra de sus hermanos y a favor de sus propios verdugos.

El triunfo en esta contienda, nos le repartiremos cuidadosamente entre los que le conseguimos y nuestros hijos.

La victoria es nuestra.

Por el Comandante Simón.

Camaradas del 3er. Batallón: Me veo obligado a felicitar a aquellos camaradas que bien se lo merecen. y quisiera que estas palabras sirvieran de estímulo para todos los camaradas del Batallón. Quiero que todos vosotros comprendáis, que los mandos somos camaradas que confiamos en vosotros, y que una vez depositaba en vosotros toda nuestra confianza nos comprometemos en cualquier momento, a desenvolver todas cuantas misiones se nos señalen.

A todos vosotros, quiero daros mi felicitación por el buen comportamiento, desde que pertenecéis a esta gloriosa 31 Brigada, ya que parte de vuestros éxitos se deben a la buena actuación de nuestro Jefe, camarada Cacho. Quiero hacer resaltar, que como Jefe de esta brigada ha felicitado a este batallón y tanto él, como yo esperamos volver a felicitaros de nuevo. Por mi parte recibid mi más cariñosa felicitación.

Vosotros fuisteis camaradas del 3 Batallón, los que el día 4 de enero luchasteis con todo entusiasmo, demostrando una vez más que sois todos capaces de perder la vida antes que ceder un palmo de terreno.

Vosotros fuisteis los que aguan-

tand el ataque enemigo, así como ser disciplinados y mantuvisteis en vuestros puestos no solo con la intención de que no pasarían, sino que como así lo hicisteis estabais preparados y dispuestos a salir de vuestras posiciones recién conquistadas. De esta manera, camarada, la victoria es nuestra.

Sin embargo, me permite pedir, y esta insistencia siempre es útil, que mantengáis siempre ese espíritu de sacrificio, lo mismo que ha resplandecido en vosotros siempre que habeis acometido al enemigo.

Recuerdo, entre otras fechas memorables, cuando vosotros, sin descanso de ninguna clase, resignados en el traido y el sacrificio, pasasteis días y noches de lluvia torrencial. Tronar de cañones y tableteo de ametralladoras enemigas que rozaban nuestros parapetos y sin embargo, -recuerdo inolvidable- vuestros rostros rojos con semblante impaciente y las manos crispadas contra el fusil y la bomba, esperaban la voz de ataque para resafiar al peligro, y arrollar al enemigo. Esto es camaradas. Así se gana la victoria, con serenidad y sangre fría.

Estas cualidades son la riqueza de nuestro batallón, que tenemos que conservar con interés creciente, y esta es la tranquilidad del combatiente: la sensación del heroísmo en los camaradas que le rodean. Este es nuestro tesoro. Nada de miedo; vergüenza que llevan en la cara el cobarde que no cabe en nuestras filas. Sabemos la causa que seguimos. Que se trata de la defensa de nues-

Estando atrincherado, no hay porque temer a los tanques. Serenamente deja que pasen tu trinchera, y ametralla al enemigo que vaya detrás de él.

Solo con heroísmo y alta moral, se puede coger al enemigo como el día 13, 14 cañones, 60 ametralladoras y gran número de prisioneros.

tros intereses, de nuestros hermanos y de nuestra honra, como honrados cuando hay que defender esto, nosotros lo primero que empeñamos, es la vida.

Romances de las trincheras.

AL DESFILE.

Por el sargento HACHA.

Van radiantes de alegría desfilando por la villa los hijos que en la guerra lucharon con valentía. Y con inmensa alegría confiando en ser fuertes lucharon hasta la muerte por hacer España fuerte y el porvenir de la vida.

Desfilando por la calle con envidia os miraron aquellos que rezagados en el pueblo se quedaron.

Ejemplo de disciplina ante vuestros hijos dado que serán los que recojan el fruto que vais sembrando

Lucharemos con coraje en esta guerra maldita que fué creada con miedo por la canalla fascista.

Si luchamos con denuedo España quedará libre del yugo del asesino que es un arma terrible.

No nos arredran los fuegos de alemanes e italianos seremos libres y humanos y no canallas como ellos

Lucharemos con denuedo con orgullo y pasión mandando las compañías con juventud y alegría, el Comandante Simón.

SALUDO.

Por el Comandante Simón.

Mis primeras palabras sean de saludo cordial para vosotros, valientes de la España ideal.

Fruto de nuestro entusiasmo es este semanario que hoy lanzamos a la publicidad para satisfacción íntima y orgullo legítimo de cuantos engrosamos las filas del 3er. Batallón. En él, como en ardiendo fragua, templareis de hoy en adelante, vuestras armas literarias.

Que él sea fiel portavoz de nuestras conciencias proletarias y a la vez que motivo de gozo para nosotros, sirvan de estímulo y acicate para todos los compañeros de lucha.

No puedo poner fin a estas breves líneas sin antes excitaros una vez más a que seáis fieles cumplidores, como hasta aquí, de aquellos deberes que estas dolorosas circunstancias nos imponen.

Obediencia ciega a todo aquel que tiene autoridad sobre nosotros. Comprometimiento íntimo entre los que luchamos por el mismo ideal y la victoria definitiva sobre los enemigos de nuestros derechos proletarios, serán no tardando corolario glorioso del deber cumplido.

En la Ciudad Universitaria, nuestros soldados lanzan con piedras al enemigo la prensa con la derrota del ejército italiano y les dicen: "para que veais insensatos"

LOS DOS EJERCITOS.

Por Luis G. Facs.

Comisario de la 2a. Compañía.

Es necesario, queridos compañeros, poner en relieve y saber ante todo la diferencia que hay entre lo que defienden, el Ejército del pueblo y lo que defienden los mercenarios de Franco.

Nuestro Ejército, nació del pueblo trabajador. De ese pueblo que sufrió hambre y explotación; nuestros Jefes son aquellos que trabajaban con nosotros en fábricas y minas, que sufrieron las torturas en cárceles y presidios; son aquellos que se rebelaron contra el estado capitalista explotador de la Justicia y la Libertad.

Estos son nuestros jefes y por esto tenemos que quererles y respetarles como a nuestros mismos padres.

Nuestro Ejército lucha por una república democrática de trabajadores; por una república donde estén garantizados los intereses del trabajador, del pequeño industrial y del campesino.

Por esto lucha nuestro ejército hasta morir si es preciso. Pues como bien decía Lenin, "los trabajadores solo tenemos que perder una vida y en cambio un mundo que ganar".

El ejército mercenario de Franco está formado por unos jefes que siempre fueron nuestros verdugos. Son aquellos que en octubre del 34 ametrallaban a los trabajadores y cubrieron de sangre las calles de toda España.

Son aquellos que en el servicio militar nos abofeteaban, los que nos hacían limpiar las botas y sin

embargo para ellos no eramos más que unos muñecos.

Ellos son los hijos de los que nos explotaban en las fábricas y nos echaban de ellas por ser comunistas, socialistas o se pedía aumento de jornal. Ellos luchan por una España de mordaza y oprobio que a fuerza de látigo quieren hacernos soportar. Contra esto, todos debemos oponernos dispuestos a dar la última gota de sangre.

Tenemos más que ellos, hombres, armas, para ganar la guerra. Pero compañeros: un ejército por muchas armas que tenga nunca podrá ganar la guerra, si este ejército no tiene una disciplina férrea. Es necesario que absolutamente todos nosotros nos impongamos esa disciplina férrea como la que tienen nuestros hermanos los rusos. Nuestra consigna tiene que ser, disciplina, disciplina y disciplina.

PRO "KOM SOMOL"

Nos han sido entregadas por el comisario de la 4a. Compañía, novecientas sesenta y dos pesetas recaudadas entre los soldados de su compañía, para la construcción del nuevo barco.

Nuestra lucha en el extranjero.

Según el periódico "Le populaire", Francia empieza a enterarse y dice que el Gobierno francés ha llamado la atención al Comité de no intervención y al Gobierno italiano, sobre la participación de

tropas italianas en el conflicto nacional español.

* * * *

El alcalde de Nueva York, Laguardia, que tanto molestaba a Hitler, en una reunión antinazi a la que asistieron 50.000 personas califica al alemán de "fanático con camisa parada, indigno de ser encontrado en el campo de honor". Finalmente se aprobó una resolución por medio de la cual se retiraban a Alemania la ayuda financiera del pueblo norteamericano.

FORTIFICACION.

Por Lucas Suja
Capitán de la 2a.

Se avanzó por un llano sin montículos ni obstáculos de ningún género a través de una lluvia de granadas y balas de fusil y ametralladora, hasta tomar contacto con el enemigo a una distancia de 800 metros.

Después del ajetreo del avance y la fatiga que lleva consigo este sacrificio, la tropa tuvo que dedicarse durante ocho horas continuas al trabajo de fortificación y así establecer una trinchera que momentáneamente ofrecía una seguridad de resistencia y que bajo la misma podía tomarse algún reposo.

En días sucesivos se fue mejorando la posi-

ción de atrincheramiento, todo lo que la fuerza dada de sí en cuanto a trabajos corporales ya que en la proximidad del enemigo, habían de estar en su mayoría de vigilancia.

Han sido veinte días de verdadero agotamiento físico para la tropa.

Hemos sido relevados de dicha posición, a la que ya habíamos tomado cariño, como se hace con todas aquellas que nos cuesta trabajo conseguir.

Y ahora con esto, quiero hacer un llamamiento a nuestros camaradas de la retaguardia; que ya que no pueden empuñar un fusil por defecto físico, edad avanzada u otro defecto análogo, sean ellos los que voluntariamente se ofrezcan para con ello evitar la fatiga de los compañeros de armas cuyas reservas son muy necesarias para defender la libertad de todos.

* * * *



Satisfacción.

-La paz reina en la zona de Franco.